

# División entre los expertos sobre el fin de la mascarilla en centros sanitarios

La mayoría pide que sigan en hospitales y ambulatorios, no así en las farmacias

CELESTE LÓPEZ  
Madrid

Era cuestión de tiempo que Madrid pidiera al Ministerio de Sanidad la retirada de las mascarillas en los únicos espacios donde aún son obligatorias: en farmacias, centros de salud y residencias. Y lo ha hecho en la comisión de Salud Pública que periódicamente se reúne, siguiendo las directrices que expuso hace unos días Antonio Zapatero, responsable nacional de sanidad del PP. El debate llega cuando en Portugal se ha dejado de exigir el cubrebocas en hospitales y geriátricos.

Los argumentos que esgrimen proceden de un estudio realizado en un hospital de Londres que revela que el uso de esta prenda "no aporta prácticamente nada". Los resultados fueron presentados en el Congreso Europeo de Microbiología Clínica y Enfermedades Infecciosas celebrado en Dinamarca esta semana. Otro trabajo publicado en *Annals of Internal*

*Medicine* señala que "ha llegado el momento de desimplementar políticas que no son apropiadas cuando los beneficios esperados de tales medidas son bajos. El tiempo de uso de mascarilla universal ha pasado... por ahora".

El consejero de Salud, Enrique Ruíz Escudero, indicó ayer que había solicitado a Sanidad utilizar las mascarillas "en los hospitales y centros de salud de forma adecuada, en las situaciones contempladas en los protocolos prepandemia". Y fuera de las farmacias. Escudero aduce que la pandemia se encuentra en un "escenario de control y estabilidad".

Pero, ¿qué dicen los profesionales y los expertos en salud pública? Hay división de opiniones y dudas sobre levantar la obligación en todas las circunstancias.

Una encuesta de la Sociedad Española de Medicina Interna aboga por retirar la mascarilla pero solo en las zonas "donde no se atiende a pacientes": el 70% se mostraba a favor de la medida.

La Sociedad Española de Epi-



CARLOS GARCIA / EFE

En las oficinas de farmacia se mantiene la obligación de llevar mascarillas

## Madrid ha solicitado a Sanidad volver a la situación prepandemia y la ACRA, levantar el veto en las residencias

demología defiende, sin embargo, la mascarilla obligatoria en los hospitales porque "la covid, hoy en día, es una infección igual que la infección de cualquier enfermedad por virus respiratorio". Y es conveniente proteger a las per-

sonas más vulnerables.

Para el epidemiólogo y exdirectivo de la OMS Daniel López Acuña, la propuesta de Madrid es "absurda, irresponsable, provocadora y electoralista. Epidemiológicamente es importante mantener el uso de la mascarilla en entornos sanitarios porque es ahí donde más se concentran los riesgos de personas afectadas que tienen potencial de contagio y donde también se concentran las mayores vulnerabilidades de personas con comorbilidades o inmunosupresión que pueden ser contagiadas".

Opinión similar tiene José Martínez Olmos, profesor en la Escuela Andaluza de Salud Pública, quien cree que en los hospitales sí "es una protección necesaria para evitar contagios, pues son lugares en los que suele haber personas inmunodeprimidas". En las farmacias, sin embargo, "no veo especial problema a eliminarla". La Associació Catalana de Recursos Assistencials (ACRA), la patronal de residencias de mayores, ya pidió hace unas semanas levantar el veto "para que los abuelos nos puedan ver la cara", dijo su presidenta, Cinta Pasqual.●

## Especial Sant Jordi 2023

SUPLEMENTO EXTRAORDINARIO DE CULTURA/S PARA EL DÍA DEL LIBRO

- 📖 Proyecto gráfico sobre la jornada de Jorge Carrión y Ana Galvañ
- 📖 Entrevista al pensador italiano Nuccio Ordine
- 📖 Reportajes: tipologías de la censura y las "book women" de las Apalaches
- 📖 Nuestras recomendaciones de lectura en los diferentes géneros literarios
- 📖 Suplemento de 64 páginas



Sábado 22  
**culturas**  
**Especial Sant Jordi**

**GRATIS**  
con La Vanguardia

